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Feria virtual de Banco Atlántida
ofrece tasas exclusivas
en todos sus préstamos

Banco Atlántida continúa 
innovando para ofrecer 
soluciones que faciliten a 

todos los hondureños el acceso 
a una solicitud de préstamo sin 
necesidad de visitar una agen-
cia bancaria y en esta ocasión, 
lanza su Feria Virtual Atlántida 
con el propósito de precalificar 
de forma inmediata las solicitu-
des de préstamos de vivienda, 
vehículo, personal hipotecario 
y préstamo personal, además 
de ofrecer tasas y beneficios 
preferenciales para quienes 
completen sus solicitudes por 
medio de su página web.  

CONDICIONES
PREFERENCIALES

Los clientes que completen 
su solicitud a través de www.
bancatlan.hn/feriavirtual  po-
drán optar a su Préstamo de 
Vivienda para proyectos de 
vivienda social con una tasa 
de 4% y financiamiento hasta 
L 910,000. Para los proyectos 
de Vivienda Media, el banco 
ofrece una tasa exclusiva desde 
6.75% y financiamiento hasta L 
2,900,000, ambas tasas aplican 
con Fondos BANHPROVI y pla-
zos de hasta 30 años. Además, 
entre los beneficios de la Fe-
ria Virtual Atlántida, todos los 
préstamos de vivienda otorga-
dos podrán gozar de 0% comi-

sión de desembolso, avalúo y 
honorarios gratis y dos meses 
de periodo de gracia pagando 
únicamente los seguros.

Asimismo, el Préstamo de 
Vehículo nuevo se ofrece a una 
tasa desde 8.99% en Lempiras, 
con plazos de hasta 84 meses y 
desde 0% comisión de desem-
bolso dependiendo del récord 
crediticio del cliente. Para aque-
llos que deseen optar por la 
compra de vehículo seminue-
vo de concesionaria, pueden 
adquirirlo a tasa desde 14% en 
Lempiras. Todos los préstamos 
de vehículo otorgados podrán 
gozar de un bono de combus-

tible de L 1,250 con la promo-
ción “Atlántida llena tu tanque”, 
como un apoyo adicional. 

En Préstamo Personal hipo-
tecario, se ofrece el financia-
miento a una tasa de interés 
desde 11%, con avalúo y hono-
rarios legales gratis y hasta 20 
años plazo. Además, en Prés-
tamo Personal de consumo, se 
ofrece hasta L1 millón sin aval 
con tasa de interés desde 17% 
y hasta 60 meses plazo. Para 
todos los colaboradores de 
empresas que paguen planilla 
o tengan convenios de présta-
mos con Banco Atlántida, ten-
drán la oportunidad de aplicar 
al Préstamo Personal con finan-
ciamiento de hasta L 1. 5 millo-
nes sin aval, con tasa preferen-
cial y hasta 96 meses para pago.

 
VIGENCIA FERIA

VIRTUAL ATLÁNTIDA
Los beneficios de la Feria Vir-

tual Atlántida estarán vigentes 
durante todo el mes de julio y 
hasta el 31 de agosto del 2022, 
por lo que Banco Atlántida invi-
ta a todos sus clientes a solicitar 
sus préstamos de forma con-
veniente desde donde estén, 
ingresando a www.bancatlan.
hn/feriavirtual de manera fácil 
y rápida sin necesidad de ir al 
banco y de esta manera apo-
yarles a cumplir sus metas.

Los clientes 
pueden 

solicitar sus 
préstamos 

desde 
donde estén 
ingresando a 

www.bancatlan.
hn/feriavirtual 

y recibir 
precalificación 

inmediata.

NACIONALES





11 DE JULIO |  2022

La ministra de la Secretaría 
de Agricultura y Ganadería 
(SAG), Laura Elena Suazo To-
rres, instó a los agricultores a 
que comienzan con la siembra 
de temporada.

“Invitamos a todos nuestros 
agricultores a sembrar, cui-
dando en realizar los drenajes 
correspondientes y así evitar 
inundaciones en sus cultivos”, 
dijo la ministra.

A criterio de Suazo, “tendre-

mos canícula corta y según 
modelos un comportamiento 
bajo condiciones de efecto de 
la Niña con posibilidades de 
cambiar a neutro hasta enero 
de 2023”. Por su parte, los agri-
cultores estiman que para este 
año las cosechas podrían llegar 
a ser de 12 millones de quin-
tales de maíz, tres millones de 
sacos de frijol rojo, millón de 
quintales de arroz y al menos 
600 mil de sorgo.

La Universidad Nacional Au-
tónoma de Honduras determi-
nó reducir en 50% la capacidad 
de personas dentro de los es-
pacios del campus.

Al mismo tiempo, solicitaron 
a los estudiantes y personal 
que sí, presentan síntomas de 
covid-19 se realicen las prue-
bas médicas correspondientes, 
además de aislarse e informar-

lo, en caso de resultar contagia-
dos.    

La decisión de las autorida-
des obedece a los altos niveles 
de contagios que se han repor-
tado en el país, durante los últi-
mos días.

Para concluir, recodaron a la 
población universitaria en ge-
neral continuar con las medi-
das de bioseguridad.

Disminuirán en
50% el ingreso de

estudiantes a la UNAH

SAG asegura que las 
condiciones climáticas 

son buenas para el cultivo

Conadeh ha recibido
más de 5,000

denuncias en 2022

Oficializan el centro educativo
Manuel Castillo Girón

El Comisionado Nacional de los Derechos 
Humanos (Conadeh) reportó este sábado 
(09/07/2022) que las denuncias por violación 
a los derechos humanos han incrementado un 
4% en comparación a la misma fecha del año 
anterior.  

Diariamente se revisen unas 30 denuncias 

de este tipo, la mayoría de ellas contra funcio-
narios del gobierno. Esto representa unas 5,279 
denuncias, detalló la entidad en un informe.

Por su parte, la titular del Conadeh Blanca 
Izaguirre, manifestó que gran parte de estos 
reportes se deben a amenazas de muerte, per-
secución laboral y despidos injustificados.

Instituto Nacional para la 
Atención a Menores Infrac-
tores (INAMI) informó que ya 
fue oficializada la creación 
del centro educativo Manuel 
Castillo Girón.

El centro educativo que 
rindo homenaje al cantautor 
hondureño Manuel Castillo 
Girón se oficializó mediante 
el acuerdo N 82-dd08-2022 
de la Dirección Departamen-
tal de Educación, adscrita a 
la Secretaría de Educación.

Con dicho centro, espe-
ra poder beneficiar a unos 
182 jóvenes bajo medidas 
privativas y a otros 1,500 
con libertad supervisada a 
completar su formación en 
el nivel de educación me-
dia, para que puedan rein-
sertarse en la sociedad. Los 
menores podrán recibir la 
educación nivel básico en el 
I, II, III ciclo y las modalidades 
de Bachillerato en Ciencias y 
Humanidades, Bachillerato 
Técnico Profesional en Con-
taduría y Finanzas, Bachi-

llerato Técnico Profesional en 
Informática y Bachillerato en 
Ciencias y Humanidades Ace-
lerado. Cabe destacar, que el 
centro cuenta con un personal 
docente capacitado y espe-

cializado en temas de justicia 
juvenil, además del mobiliario, 
equipo y material didáctico 
para dar una atención compe-
titiva a las necesidades psico-
pedagógicas y sociales.

NACIONALES
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La directora del Consejo 
Hondureño de la Industria 
Petrolera (Cohpetrol), María 
Eugenia Covelo, aseguró que 
el precio de los combustibles 
bajará de casi tres lempiras la 
próxima semana.

La gasolina súper con precio 
actual de 146.57, tendrá una 
rebaja de 2.65 lempiras en su 
precio. La regular, que cuesta 

126.39 bajará 2.50 lempiras 
por galón.

Asimismo, el queroseno que 
actualmente se valor en 119.86 
lempiras por galón muestra 
una baja de 0.65 en su precio.

No obstante, el diésel será 
el único derivado del petróleo 
que no mostrará cambios en 
el precio y se mantendrá en 
124.50 lempiras.

Gasolina superior 
bajará L2.65

y la regular 2.50

El subdirector financiero del Servicio 
Nacional de Emprendimiento y de Pe-
queños Negocios (SENPRENDE) Ricardo 
Casco, manifestó que las autoridades 
buscan crear un fondo para garantizar la 
producción agrícola del país.

“La presidenta, Xiomara Castro, esta-
bleció un financiamiento para 400 cajas 
rurales en todo el país con en una inyec-

ción de capital por los 100 millones de 
lempiras”.

Además, de la formación de cajas rura-
les también se habló del financiamiento 
para los productores.

En ese sentido, dijo que SENPRENDE 
trabaja en conjunto con la Fundación 
para el Desarrollo Empresarial Rural (FUN-
DER) para lograr los fondos necesarios.

El rector de la Universidad Nacional Autónoma 
de Honduras (UNAH) Francisco Herrera, informó 
que se entregaran contratos de permanencia labo-
rar para más de mil empleados de la máxima casa 
de estudios.

 Por medio de su cuenta de Twitter, Herrera ma-

nifestó que unos 1,078 profesores y 112 empleados 
de otras áreas serán beneficiados con su perma-
nencia laborar.

“Desde que asumí el cargo en Rectoría, ha sido 
objetivo de mi gestión la mejora continua y el res-
peto de los derechos laborales en la UNAH”.

Crean Cajas Rurales
para beneficiar

al agro hondureño

UNAH entrega acuerdos a 1,000 empleados

El doctor Carlos Umaña indicó que se 
reactivara el comité técnico de la Secreta-
ría de Salud para tomar medias contra los 
repuntes del covid-19 en el país.

“Es importante que el comité se reúna 
y haga una lluvia de ideas para atacar esta 
nueva ola con una intervención”.

Y es que, hasta el momento hay varios 
reportes de personas que han sido hos-
pitalizadas, sin medicinas para tratar la 
enfermedad, detalló. Según el galeno, es 
positivo que se continúe con las medias 
de bioseguridad, pero es necesario acti-
var nuevamente el comité.

LES DICE UMAÑA

El comité técnico de Salud 
debe enfocarse en el Covid

NACIONALES
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Empresarios taiwaneses 
interesados en mariscos

El ministro de Desarrollo So-
cial (Sedesol) José Carlos Cardo-
na, manifestó que se investiga 
los mecanismos por medio de 
los cuales varias Organizaciones 
No Gubernamentales (ONGs), 
habrían robado dinero de la des-
aparecida Secretaría de Desarro-
llo e Inclusión Social (Sedis).

En ese sentido el funcionario 
indicó que estas ONG, operaban 
con un sistema que les permitía 
liquidar un primer desembolso 
de fondos, para desviar los si-
guientes.

La documentación del caso, 
incluyendo nombres de perso-
nas señaladas de participar en 

el desfalco de la Sedis, ya ha sido 
entregado a la Unidad Fiscal Es-
pecializada Contra Redes de Co-
rrupción (Uferco), detalló Cardo-
na. Esto luego de que, se revisa-
ran documentos relacionados a 
proyectos en zonas productivas 
que consumieron 350 millones 
de lempiras en cinco años.

Un grupo de empresarios de la República 
de China, (Taiwán), interesados en continuar 
invirtiendo en productos del mar como ca-
marón y langosta, fueron recibidos por la 
ministra de la Secretaría de Agricultura y 
Ganadería, (SAG), Laura Elena Suazo y el Sub 
secretario de Ganadería, Ángel Acosta.

La reunión contó también con la presencia 
de la nueva Embajadora del país amigo de 
Taiwán, Vivia Chang, quien recientemente 
asumió ese cargo en el país, y este día se pre-
sentó oficialmente con la titular de la SAG, 
a quien le manifestó continuar estrechando 
los lazos amistad y cooperaci ón en materia 
agrícola. Los empresarios ya están en proce-
so de inversión en el tema de exportaciones 
de mariscos en el país, por lo que en esta oca-
sión se trasladarán a diferentes zonas para re-
unirse con los empresarios hondureños que 
tienen negocios con ellos, para continuar 
explorando oportunidades de crecimiento 
en sus compras, nuevos productos y valor 
agregado.

La titular de la SAG, Laura Elena Suazo, 
calificó la visita oficial de la Embajadora y de 
los empresarios como un acontecimiento 
importante para el país, “tuve la oportunidad 
de conversar con la Embajadora Chang, y nos 
orgullece darle la bienvenida”.

“Agradecemos su presencia, la embaja-
dora nos ha ratificado su apoyo a Honduras, 
especialmente al sector agroalimentario en 
varios proyectos, unos que ya están en ejecu-
ción y otros nuevos que tienen que ver con 
el tema de cítricos y fortalecimiento de los 
agronegocios, entre otros”.

Agregó que como parte de las instruccio-
nes de la presidenta de la República, Xiomara 
Castro, de aumentar las exportaciones, esta-
remos atentos desde la SAG, en encontrar 
las formas de apoyar este tipo de iniciativas, 
finalizó.

La diplomática Vivian Chang, agregó que 
“es un honor representar a mi país, que es 
un amigo de Honduras, llegué hace cuatro 
días y quedé impresionada con su gente, sus 

recursos naturales, me siento satisfecha de 
traer a este grupo de empresarios inversio-
nistas y compradores de mariscos, cada uno 
hará visitas a sus contrapartes hondureños”.

Tuve la oportunidad de reunirme con la 
ministra Laura Elena Suazo, una académica 
interesada en desarrollar al sector agroali-
mentario. Conversé sobre los ejes de la exce-
lentísima Presidenta Xiomara Castro con res-
pecto a la seguridad alimentaria, por lo tanto 
tenemos desarrollados muchos proyectos y 
vamos a continuar fortaleciendo aún más.

FINANCIAMIENTO
La Embajadora de Taiwán, informó a la ti-

tular de la SAG, que hay disponible mediante 
un banco de esa nación 10 millones de dó-
lares depositados en un banco hondureño, a 
una baja tasa de interés, para que los empre-
sarios compren equipo para el procesamien-
to del producto que exportan hacia ese país 
y que lleva un tratamiento especial hasta el 
lugar de destino.

El diputado del Partido Na-
cional, Antonio César Rivera 
Callejas, aseguró que el ac-
tual gobierno está culpando 
de todos los problemas del 
presente a la anterior admi-
nistración.

En ese sentido dijo que 
en una encuesta realizada 
durante el mes de marzo de 
2022 sobre la percepción de 
los habitantes de la situación 
del país con respecto al año 
anterior “el 67% de la pobla-
ción contestó que igual o 
peor, es decir, 7 de cada 10 
hondureños”.

A criterio del diputado, sí el 
gobierno de Xiomara Castro 
estaba cociente de que Par-
tido Nacional dejaba tantos 
problemas debieron saber lo 
que pasaría.

“Cuando ellos se lanzaron a 
la Presidencia de la República 
hace ocho años y ahora en la 
actualidad supuestamente 
sabían lo que iban a encon-
trar, pero eso de echarle la 
culpa al gobierno anterior 
después de cinco meses, 
pues son como Poncio Pilatos 
para lavarse las manos”, con-
cluyó, Rivera.  

Toño Rivera: 
No pueden 

culpar de todo 
al gobierno 

anterior

Ministro de Sedesol asegura
 tener pruebas del desfalco en Sedis

NACIONALES
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Personal médico del hospital Leonar-
do Martínez de San Pedro Sula, comenzó 
acciones de protesta ante la falta de dos 
meses de salarios.

A de acuerdo a versiones de los mani-
festantes, este día el paro de labores fue 
de solamente dos horas, pero, los mismos 
se irán extendiendo hasta no tener una 
respuesta de las autoridades de Salud.  

Asimismo, los empleados que laboran 
por contrato en este centro asistencial 
manifestaron que “ya nadie nos quiere 
prestar y mucho menos darnos fiado, hay 
que pagar alquiler y nos quedaremos en 
la calle”. Entre el grupo de manifestantes, 
se encuentra personas del hospital, em-
pleados de centros de traije, médicos y 
enfermeras auxiliares.

La titular de la Coalición de 
Médicos en Acción de Hondu-
ras doctora Monserrat Arita, 
manifestó que en materia de 
Salud Honduras está muy des-
protegida por el poco trabajo 
que ha hecho en actual minis-
tro de esa dependencia, José 
Manuel Matheu.

“Así como parece que no hay 
alcalde en la capital, parece que 
no hay secretario de Salud. Me 
duele que el doctor Matheu en 
quien se depositó tantas espe-
ranzas, se comporte peor que la 
exministra de Salud (Alba Con-
suelo Flores) que por lo menos 
tiene la excusa que no era mé-
dico, sino profesora”.

A criterio de Arita, Mathue, 
no ha resuelto los problemas 
que aquejan al sector Salud, 
sino que solamente a disfruta-
do de su nombramiento como 
ministro. “Nosotros lo adver-
timos cuando comenzaron a 
cerrar los triajes y hoy vemos 
la realidad, un sistema satura-
do por covid-19 y la epidemia 
del dengue”, además de otros 
varios asuntos que han dejado 
de lado.

El ministro de Educación Da-
niel Sponda, aseguró que los 
altos niveles de contagios de co-
vid-19 en los centros educativos 
es solo la percepción que tienen 
las personas.

En ese sentido dijo que exis-
ten 23 escuelas en toda Hon-
duras y hasta la fecha no se han 

manifestado ni 100 casos alum-
nos o maestros con coronavirus.

“Este ejercicio que estamos 
haciendo en el Álvaro Contreras 
es un claro ejemplo de ello, las 
clases en el sistema educativo 
nacional no las vamos a volver 
a cerrar, a menos que se den las 
condiciones que se establecie-

ron en el protocolo de biose-
guridad que aplicamos desde 
febrero con muchísimo éxito”, 
destacó el ministro.

Para concluir, Sponda mani-
festó que lo peor que pudiera 
pasarle al sistema educativo no 
es la enfermedad, sino cerrar las 
escuelas.

Siguen penando 
empleados del 

Leonardo Martínez 

Médicos
cuestionan
labor del
ministro
de Salud

CCG cerrará 
temporalmente 
por contagios

de covid-19

Sponda: no vamos a volver
a cerrar centros educativos

Las autoridades del Cen-
tro Cívico Gubernamental 
(CCG) informaron que di-
chas instalaciones perma-
necerán cerradas temporal-
mente. Esto, luego de que 
se hayan reportado unos 
100 casos de covid-19 entre 
el personal del complejo gu-
bernamental.  

Por otra parte, los encar-
gados de las distintas ofici-
nas de ese centro, deberán 

optar por el teletrabajo. 
Mientras que el centro de 

triaje ubicado en dichas 
instalaciones continua-

rá operando.  
Además, de esto se 

anunció que duran-
te los días 11,12 

y 13 de julio el 
centro será sa-

nitizado.   

NACIONALES
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El subsecretario de Salud, Ro-
berto Cosenza, destacó que es 
necesaria la aplicación de la se-
gunda dosis de refuerzo (cuarta 
vacuna) contra el covid-19 para 
la población en general.

Y es que, aunque la personas 
cuenten con tres o cuatro dosis 
del inoculante, se observa que 
no es efectivo contra las nuevas 
subvariantes del virus, dijo el 
subsecretario.

“Lo más preocupante en este 
momento, es que las personas 
que están saliendo contagia-
das son del personal de salud, 
los que están en los triajes, en 
los hospitales y que tienen que 
tener hasta la cuarta dosis apli-
cada”. “Necesitamos adelantar 
con la vacunación para toda la 
población y aplicarle esa cuarta 
dosis el protocolo de bioseguri-
dad. Aún no hemos terminado 
con la pandemia”, concluyó Co-
senza.

El asesor presidencial Manuel 
Zelaya, reitero que el gobierno 
no contempla crear una Asam-
blea Nacional Constituyente.

A criterio de Zelaya, lo que se 
ha dicho hasta el momento so-
bre el tema “es un rumor espar-
cido en forma imprudente, mali-
ciosa y hay mucha perversidad”.

“No hay condiciones, una 

constituyente es un pacto entre 
todos los partidos, por lo tanto, 
es un rumor mal intencionado 
para confrontar a la sociedad, 
no es una prioridad del gobier-
no”.

Para concluir, aseguró que 
hay otros temas de mayor inte-
rés para el actual gobierno que 
la Constituyente.

La diputada Suyapa Figue-
roa, sugirió al gobierno que los 
“los 400 millones que se dejaron 
para la consulta popular me-
jor inviértanlos en salud. Sino 
créanme que no van a querer 
escuchar lo que el pueblo les 
dirá en esa consulta”.

El mensaje fue escrito en sus 
redes sociales en respuesta a 
un posteo de la doctora Suyapa 
Sosa que lamentó que un joven 

de 30 años no podrá pagar los 
gastos para eliminar un tumor.

El gobierno, en la reformula-
ción al presupuesto 2022, dejó 
un renglón de más de 400 mi-
llones de lempiras para forta-
lecer las acciones del Consejo 
Nacional Electoral (CNE) e im-
plementar una consulta popu-
lar para que sea el pueblo que 
decida qué se debe cambiar 
en el país.

Preocupante situación
económica de la ENEE

Salud estudia aplicar cuarta
dosis a población general

Suyapa Figueroa
en contra de una
consulta popular

Mel Zelaya dice que
no hay condiciones

para la constituyente

El directivo de la Asociación Hondureña de 
Energía Renovable (AHER) Samuel Rodríguez, ma-
nifestó que es necesaria una gran inversión para 
reactivar varios proyectos de infraestructura que 
la a Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE) 
mantiene estancados.

En ese sentido, manifestó que desde la ad-
ministración pasada, se ha hablado de los pro-
blemas que genera la falta de fondos para la 
ENEE y actualmente lo mecanismos propuesto 

tampoco están dado resultados.  
Por su parte, el economista Martín Baraho-

na, que es necesario se cumpla con el plan de 
rescate de la estatal para reducir pérdidas mi-
llonarias y para bajar el alto costo de la energía 
en Honduras.

Al reducir las pérdidas de la empresa en un 8% 
como se planifico se podrían recuperar unos 136 
millones de dólares, aproximadamente 3,344 mi-
llones de lempiras, concluyó el economista. 

COVID-19
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Llaman a estructurar un gobierno de conciliación

Taiwán ofrece clases de chino gratis para los hondureños

MEDIANTE DIÁLOGO NACIONAL

Honduras primero 
Pronunciamiento 

I. Elección de la Corte Suprema de Jus-
ticia

1. En el 2001, Honduras rompió el mo-
nopolio partidista en la elección de la Cor-
te Suprema de Justicia; se eligieron quince 
magistrados, ocho mujeres y siete hom-
bres, para un período de siete años, de 
una lista de cuarenta y cinco candidatos 
seleccionada por una junta nominadora 
integrada por representantes de las fuer-
zas vivas del país.  

2. Con base a dicha lista, el Congreso 
Nacional legalmente constituido eligió, 
con una votación favorable de las dos ter-
ceras partes de sus miembros, la nueve 
Corte presidida por una mujer.

3. El Gran Acuerdo Nacional sobre este 
delicado tema, logrado con la asesoría es-
pecializada de Naciones Unidas, fue eleva-
do a normas de rango constitucional, por 
medio del decreto 262-2000 del Congreso 
Nacional, ratificado mediante decreto 38-
2001, para asegurar la despolitización y 
democratización de la Corte Suprema de 
Justicia.  

4. Dicho acuerdo histórico debe ser re-
ligiosamente observado y puntualmente 
cumplido, sin excusas, y debe advertirse 
que el intento de manipulación, en cual-

quiera de sus etapas, por actores ajenos 
al procedimiento constitucional, deberá 
reputarse como abuso de poder con fines 
de corrupción.

II. Convenio sobre la CICIH
5. Es aconsejable la suscripción de un 

convenio con la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU) para mejorar nuestro 
sistema de justicia, que ofrezca a nuestros 
operadores de justicia asesoría, acompa-

ñamiento y consulta en los temas relativos 
al Estado de derecho, abuso del poder, 
corrupción, impunidad, narcotráfico y cri-
men organizado.

6.    La comisión debería estar integra-
da por juristas y otros profesionales inter-
nacionales especializados en las referidas 
materias, pero sin sesgo político, ni ideoló-
gico, ya que vendrían a apoyar a las institu-
ciones del Estado, no a pretender sustituir-
las ni suplantarlas;

7. Consideramos que dicho convenio 
no necesita aprobación del Congreso 
Nacional, pues solo implica cooperación 
que no afecta las instituciones del Estado 
pero, si la ONU pidiera su aprobación por 
el Congreso Nacional, previamente debe-
ría corregirse la situación de facto con que 
opera su actual junta directiva.

8. Invitamos a la sociedad civil, a las fuer-
zas vivas del país, a los países cooperantes 
a estar vigilantes contra todo intento de 
manipulación de la elección de la Corte 
Suprema de Justicia, como se intentó en el 
pasado y constituyó el primer detonante 
de una crisis política sin precedentes des-
encadenada desde el poder ejecutivo.

III. Gobierno de conciliación nacional
9. Finalmente, el Gobierno del actual 

presidente prometió un cambio para su-
perar la polarización política, pero hasta el 
momento sólo se observa  sectarismo, ne-
potismo y el empleo de grupos paramili-
tares (colectivos) para asaltar instituciones, 
en lugar de  convocar a un diálogo nacio-
nal para estructurar un Gobierno de conci-
liación nacional al servicio del pueblo.

Tegucigalpa, M. D. C., 6 de julio de 2022.
*Honduras Primero es una agrupación de ciudadanos

de la sociedad civil, de distintas orientaciones políticas.

Recientemente la página de Facebook 
de la Embajada de la República de China 
(Taiwán) realizó dos anuncios promocio-
nando clases gratuitas para aprender chi-
no mandarín en diferentes instituciones 
hondureñas. El primer anuncio fue sobre 
la firma de un convenio entre el gobierno 
de Taiwán y el Instituto Nacional de For-
mación Profesional (INFOP) para ofrecer 
cursos de chino presenciales sin costo 
alguno, los cuales permiten a los hondu-
reños interesados el obtener una certifica-
ción en este idioma.

Estos cursos van desde el nivel más 
básico, dirigido a principiantes, hasta el 
nivel avanzado. Las clases se están dando 
durante toda la semana en horarios de 

mañana y tarde en las instalaciones del 
INFOP en la colonia Miraflores.

En la firma del convenio, el Embajador 
de Taiwán expresó el interés que tiene su 
gobierno en ayudar a Honduras a fortale-
cer su área técnica profesional a través de 
asesorías, facilitando instructores exper-
tos para impartir diferentes clases, y brin-
dando recursos técnicos para promover 
el intercambio de conocimientos entre 
ambos países.

Con 1,120 millones de hablantes nati-
vos y no nativos, el chino es el segundo 
idioma más hablado a nivel mundial, y 
con un mercado asiático que continúa 
desarrollándose y creciendo, no hay duda 
de que aprender este idioma brindará a 

los profesionales hondureños una ventaja 
competitiva en el mercado laboral.

Cabe destacar que el hablar chino 
también puede ofrecer una ventaja a los 
estudiantes interesados en aplicar a la 
creciente cantidad de becas que el go-
bierno taiwanés y otras universidades 
taiwanesas le ofrecen a los hondureños, 
lo que hace que aprenderlo sea una sabia 
decisión para su futuro. Además, la Em-
bajada de Taiwán también ha anunciado 
que ha firmado un memorando de coo-
peración con la Universidad Nacional Au-
tónoma de Honduras (UNAH) para ofrecer 
a sus estudiantes clases gratuitas de chino 
mandarín en dicha institución.

Es importante mencionar que el go-

bierno de Taiwán también ha establecido 
alianzas para promover el aprendizaje de 
dicho idioma con la Universidad Pedagó-
gica Nacional (UNPFM), con el Centro de 
Lenguas de las Fuerzas Armadas (CEL-
FFAA), y que la Embajada de dicho país 
también ofrece cursos de aprendizaje en 
línea para que el público interesado pue-
da aprovechar para aprender a través de 
esta plataforma.

 Para inscribirse a las clases del INFOP, 
los interesados pueden obtener informa-
ción comunicándose directamente con 
su personal a través de su página oficial 
de Facebook ,o llamando a los siguientes 
números telefónicos: 2230-4208, 2228-
8029, 2230-1976 y 2230-1956.
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El alcalde capitalino, Jorge 
Aldana, dio positivo al Co-
vid-19, informó después de 
haber participado con cen-
tenares de personas en un 
evento de Casa Presidencial 
el sábado pasado.

En su cuenta de twitter in-
formó: «Hace unos minutos 
di positivo de #COVID. Por el 
momento no presento sínto-
mas graves, sin embargo por 
recomendación del médico, 
debo mantenerme aislado. 
A todos aquellos con los que 
mantuve contacto este día, 
les pido tomen las medidas 
necesarias».

Jorge Aldana da
positivo al Covid-19

Llaman a la población 
a estar alerta ante 
nueva ola de covid

Directivos sindicales de la Empresa Nacional de 
Energía Eléctrica (ENEE) manifestaron que el go-
bierno busca cancelar unos 70 contratos de ener-
gía considerados como leoninos para el estado.

En ese sentido, el secretario de Asuntos Labora-
les del sindicato de la estatal energética (STENEE) 
Alexander Godoy, dijo que el plazo para la reno-
vación de dichos contratos con las generadoras 
terminadas y renovales vence dentro de 60 días.

El gobierno debe actuar con conciencia, ya que 
varios de esos contratos suscriben la compra del 
kilovatio hora por encima de los 10 centavos de 
dólar, lo cual es excesivo ya que además cuentan 
con exoneraciones fiscales, detalló el sindicalista.

Para concluir, destacó el hecho de que varias 
generadoras reciben sumas millonarias e incluso 
algunas de estas podrían ser empresas de male-
tín.

Gobierno podría cancelar
varios contratos de energía

Finanzas transfiere 145 millones
a Salud para pago de sueldos

Unos 38 empleados de la Presidencial 
se contagiaron de covid-19

SEGÚN LA STENEE

El doctor y diputado, Carlos 
Umaña aseguró que la pobla-
ción debe permanecer alerta 
ante la “nueva ola de covid” 
que se está viviendo en el país.

A su criterio, los hondureños 
han descuidado la biosegu-
ridad y se han visto afectado 
por el ingreso de nuevas va-
riantes de la enfermedad al 
territorio en días recientes.  

Umaña, recordó que actual-
mente el 70% de los hondu-

reños no han completado el 
esquema de vacunación (tres 
dosis) y que al menos 1.2 mi-
llones de personas no se han 
puesto ninguna vacuna con-
tra el virus.  Algo que el gale-
no destacó, es que las nuevas 
variantes del coronavirus 
pueden no detectarse en las 
pruebas, por tanto, médicos y 
pacientes cree que no existe 
contagio, pero se observan 
síntomas al poco tiempo. 

La Secretaría de Finanzas manifestó que se 
han enviado unos 145 millones 800 mil lempiras 
a Salud, para el pago de salarios de empleados 
de dicha dependencia.   Por medio de un comu-
nicado Finanzas informó que se desembolsó el 
monto para el pago de sueldos, vacaciones y dé-

cimo cuarto mes de salario para el personal en 
plazas, planillas y contratos de reciente creación.

Esto luego de que en los últimos días personal 
médico y de otras áreas de distintos centros asis-
tenciales se declararan en calamidad económica 
por la falta de remuneración por parte de Salud. 

El asesor presidencial Ma-
nuel Zelaya Rosales, informó 
que al menos unos 38 em-
pleados de Casa Presidencial 
están contagiados de coro-
navirus. Sin embargo, Zelaya 
atendió a un grupo de 300 
personas, entre dirigentes y 
activistas del partido Libertad 
y Refundación durante una 
reunión.

Cabe destacar que durante 
dicho evento se cumplieron 
las medidas de bioseguridad, 
incluyendo pruebas rápidas 
para detectar el virus.     

NACIONALES
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ASFIXIADOS EN TEXASTres personas fallecen
en accidente de 

ambulancia y rastra

Un choque entre una ambu-
lancia y una rastra en Amara-
teca, dejó tres personas muer-
tas y un enfermero se debate 
entre la vida y la muerte. Las 
personas fallecidas se trasla-
daban desde Jesús de Otoro 

en Intibucá, pero una de ella 
fue recogida de otro accidente 
en el camino. Los infortunados 
son César Renán Guevara, Raúl 
Camilo Carrillo Nicolás y Nimer 
Anderson Hernández quien es 
el conductor de la unidad.

El coordinador de Asuntos 
Consulares de la Cancillería 
hondureña Max Rodríguez, 
manifestó que un equipo del 
Registro Nacional de las Perso-
nas (RNP) se trasladará a Texas, 
Estados Unidos para corrobo-
rar las identidades de las victi-
mas connacionales que murie-
ron en un camión.

En ese sentido, manifestó 
que hasta la fecha se sabe de 
unos 34 hondureños que po-
drían estar entre las víctimas 
del hecho y por ello deberán 
verificar sus identidades.

Cabe destacar, que los cuer-
pos de la primera seis víctimas 
identificas serán repatriados 
durante la próxima semana.

Empleados del RNP
viajarán a EE.UU. a identificar 

cuerpos de hondureños

Tras varios de seguimiento 
y vigilancia, funcionarios de 
la Policía Nacional capturaron 
a supuesto miembro de una 
banda de secuestradores en 
una colonia capitalina.

La importante labor opera-
tiva fue llevada a cabo por un 
equipo de la Unidad Nacional 
Antisecuestros (UNAS) de la 
Dirección Policial de Inves-
tigaciones (DPI) y la Fuerza 
Nacional Antimaras y Pandi-
llas (FNAMP) en la colonia San 
Juan de Tegucigalpa.

Se trata de un perito mer-
cantil de 36 años, originario y 
residente en San Pedro, Cata-
camas, Olancho.

El Tribunal de Sentencia 
con Competencia Territorial 
Nacional en Materia Penal or-
denó su formal captura el 6 de 
junio del presente año.

Dicho documento judicial 
establece que se le siguen 
diligencias, por suponerlo res-
ponsable del delito de secues-
tro en perjuicio de testigo 
protegido, por quien exigían 
la cantidad de 50 mil dólares a 
cambio de su liberación, sien-
do rescatado 10 días después 
de permanecer en cautiverio.

Cabe destacar que, la ban-
da delictiva a la que supues-
tamente pertenece el sospe-
choso, se dedica a cometer 
secuestros y otros ilícitos en 
el departamento de Olancho 
y alrededores.

De esta manera, la DPI tiene 
al imputado a disposición del 
tribunal competente para que 
se proceda conforme a Ley 
corresponde.

Cae miembro
 de banda de 

secuestradores

Tres personas ultimadas
brutalmente en SPS

Tres personas fueron ul-
timadas en San Pedro Sula, 
en el sector de Chamelecón, 
quienes previamente fueron 
torturados. Relatos de vecinos 
indican que solo escuchaban 

los gritos de angustia de las 
víctimas pidiendo ayuda. 

La policía realiza un fuerte 
operativo en la zona y sospe-
cha que se trata de un asunto 
de pandillas.

Choque deja seis personas
 muertas en Puerto Cortés

Unas seis personas murieron 
este domingo (10/07/2022) en 
un accidente de tránsito en la a 
aldea La Campana, Puerto Cor-
tés. Cuando un vehículo chocó 
contra una rastra.

Según versiones, las siete 
personas se encontraban de-
partiendo en una playa de la 
zona cuando decidieron movi-
lizarse a otro lugar y posterior-
mente perdieron la vida.

Las personas fallecidas en el 
choque son cuatro mujeres y 
dos hombres uno de los cuales 
ha sido identificado como Cris-
thian Alexander Ortíz Flores, 
de 21 años.

Hasta el momento, se sabe 
que una de las personas den-
tro del vehículo sobrevivió 
y fue trasladado a un centro 
asistencial.
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•  Simplemente admirable estas obras de arte.

Otra de las escultu-
ras que más llaman 
la atención de esta 
capilla es El desen-
gaño del italiano 
Francesco Queirolo 
(1752). "No es una 
figura velada, pero 
tiene la misma difi-
cultad. O quizá más", 
comenta Arias. Ima-
gina cuánto costó 
esculpir esta red:

El desengaño.
Museo Cappella
Sansevero

increíbles
esculturas

de la capilla de
Sansevero, 

Nápoles

Las
•  Cristo Velado (1753) es obra de Giuseppe Sanmartino
De esa misma época -Ilustración intelectual y Barroco 
artístico- son el resto de las esculturas veladas de esta 
capilla. El italiano Antonio Corradini fue el pionero 
y gran maestro de este tipo de figuras. Es autor de 
obras como La modestia (1752):

Barok sanatının 
incisi; “Veiled Christ” 

(Cristo Velato)

ARTE & CULTURA 
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Miles de visitantes de la ca-
pilla de Sansevero de Nápoles, 
Italia, han quedado maravilla-
dos de la belleza de las obras de 
arte allí representadas.

Varias esculturas de mármol 
dan la sensación de llevar un 
paño son las llamadas figuras 
veladas. "Este lugar es la con-
centración de esculturas de 
este estilo más importante del 
mundo", indica el subdirector 
del Museo Nacional de Escultu-
ra de España, Manuel Arias.

Al ser preguntado por este 
tipo de obras en España, Arias 
menciona un ejemplo: Isabel 
II, con velo (1855), de Camillo 
Torreggiani. Se expone en el 
Museo del Prado: Arias señala el 
mármol como el material más 
difícil de esculpir: "Solo los es-
cultores más experimentados 
se atreven con el mármol". Cual-
quier cincelada en falso arruina 
la escultura. Ese es uno de los 
motivos por el que las escultu-
ras más complejas en mármol 
causan tanta admiración.

Fue el material favorito de los 
escultores griegos y de los artis-
tas del Imperio Romano. "Crea-
ban figuras extremadamente 
perfectas", indica Arias.

La fascinación por el már-
mol entró en declive durante la 
Edad Media, pero retornó cuan-
do renació el amor por la cultu-
ra clásica en el Renacimiento.

En la línea de las figuras ve-
ladas, Miguel Ángel realizó 
Piedad o Moisés. Ya en el siglo 
XVII, en el tiempo del Barroco, 
escultores como Gian Lorenzo 
Bernini tomaron el relevo.

"Hay detalles que parecen 
imposibles. Si te fijas en Apolo y 
Dafne (1622-25) de Bernini, más 
de un siglo antes de las figuras 
veladas, puedes ver cómo la 
mano de Apolo entra en la 
carne de Dafne. Los escultores 
capaces de hacer algo así son 
privilegiados", añade Arias.

 

•  LAS ESCULTURAS DE SANSEVERO.
Un siglo después de las esculturas que cobija Sansevero 
fueron elaboradas obras como estas, que también han 
llamado la atención en redes sociales.

•  Detalle de 'El rapto de Perséfone' 
de Bernini. Mi cerebro no termina de 
creerse que esos dedos clavándose en 
la carne sean de puta piedra.

•  A la izquierda 'La virgen 
velada' de de Strazza y 
a la derecha 'La velada 

virgen vestal' de Monti. 

•  El colchón es de 
mármol. Lo hizo 
Bernini en el siglo 
XVII para que 
descansara la estatua 
encontrada del s. II 
a.C.

•  Increíble como los 
ropajes mojados se 

pegan al cuerpo.

increíbles
esculturas

ARTE & CULTURA 
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